

Escuela Normal de educación preescolar.

Lic. Educación preescolar



Materia: Expresión y apreciación artística: cantos, ritmos y juegos

Docente: María Elena Villarreal Márquez

Actividad: Día de muertos

Alumna: Aniela Alejandra Méndez Turkawa

1 grado sección A

Número de lista 18

05 noviembre 2023

Día de muertos

El Día de Muertos es un recordatorio de la fugacidad de la vida, de la importancia de honrar a quienes ya no están y de celebrar la existencia misma. Es una festividad que fusiona la tristeza con la alegría, la muerte con la vida, creando un espacio para el recuerdo, la reflexión y la conexión con nuestros seres queridos, más allá de su ausencia física. En este día, nos sumergimos en la riqueza de nuestras tradiciones, encontrando consuelo en la memoria y la celebración de aquellos que siguen vivos en nuestro corazón.

En mi familia o en mi ambiente hace mucho tiempo que no festejábamos el día de muertos, no poníamos altar ni nos reuníamos, pero este año fue muy diferente a todos los demás.

Este año empecé actividades de día de muertos en mi escuela, la escuela organizó una noche de día de muertos, la primera actividad que realicé fue tomar una foto junto con mis compañeras la foto nos la solicitaron caracterizada de catrina en un lugar emblemático de Saltillo lo cual fue muy divertido, primero fuimos a que maquillaran a mi compañera le dibujaron flores en la cara y la caracterizaron como catrina, después proseguimos a ir al centro de Saltillo en el cual caminamos y llegamos a una fachada de una casa muy bonita pero no era emblemática, después caminamos hasta llegar a la iglesia de San Juan Nepomuceno en donde nos dejaron entrar a tomarnos una foto en el vitral hermoso de la iglesia y nos metimos en medio de una misa que se estaba celebrando lo cual nos dio muchísima risa porque veíamos a los novios desde arriba y el señor que tocaba el órgano nos veía raro, después caminamos a las escalinatas de Santa Anita en donde nos perdimos y cruzamos por toda la colonia de la bella vista y caminamos muchísimo hasta que por fin llegamos, después de las escalinatas caminamos hasta catedral en donde seguimos tomando más fotos y para finalizar, tomamos unas fotos enfrente del casino de Saltillo, al finalizar la toma de fotos proseguimos a comprarnos un pan para el susto y comémoslo.

La maestra Nena nos revisó las fotos y escogió la mejor que fue la del vitral de la iglesia, proseguimos a imprimirla y la llevamos a la escuela para el día Miércoles colocarla en la reja de la entrada.

El día miércoles iniciamos actividades en la escuela para preparar todo para en la noche, apoye a colocar las lonas de las fotos de las catrinas en la entrada de la escuela, mientras que alumnas de otros grados apoyaban a colocar el altar, las catrinas y calaveritas.

Por la tarde noche llegamos a la escuela e iniciamos con un pequeño desfile en donde todas las alumnas estaban caracterizadas de catrinas, unas con vestidos, otras con diademas de flores y otras simplemente maquilladas de catrinas, caminamos de campo redondo a la escuela y al frente del desfile iban los niños del jardín de niños caracterizados de catrinas con sus vestuarios y caracterizados muy bonitos, al llegar iniciamos con el evento se presentó la maestra de ceremonias y se empezó con las actividades, iniciaron los niños de los jardines con bailes en donde se coordinaban entre niños y niñas, después subió al escenario el grupo de danza contemporánea de la escuela, seguido de una hermosa interpretación de la canción "llorona" por los niños del jardín de niños.

Y para finalizar cerramos con el baile del grupo de danza folklórica en el cual participe lideradas por el profesor Federico, en el cual bailamos Xantolo. El baile de Xantolo es un baile típico de la Huasteca Potosina. Xantolo, una palabra derivada del náhuatl que significa "Día de Todos los Santos", es una festividad que honra a los difuntos y se celebra durante el Día de Muertos. El baile de Xantolo es una forma de honrar a los difuntos y recordar la importancia de la vida y la muerte, fusionando elementos culturales y simbólicos de la región. Es una celebración que busca mantener viva la memoria de aquellos que han fallecido, a la vez que representa la continuidad de la vida a través de la tradición, la música y el baile.

Después varios profesores hicieron actividades diferentes, hubo cuenta cuentos con marionetas, cantaron alumnas, narraron leyendas, se hizo un pequeño cine para proyectarles a los niños películas alusivas al día de muertos y venta de comida.

En mi casa colocamos un pequeño altar de muertos para honrar el recuerdo de mis abuelos, mis primos fallecidos, al amigo de mi hermana que falleció hace poco y a nuestras mascotas que ya no se encuentran con nosotros. También fuimos al panteón a llevar flores a mis abuelos y abuela, en donde barremos y dejamos la tumba muy limpia para después dejarles sus flores favoritas.

